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決議事項（第１～12号議案）
１．令和２年度（第28年度・自令和２年３月１日～至令和３年２月28日）事業報告

および剰余金処分案の承認について
２．令和３年度（第29年度）事業計画の設定について
３．金融店舗（支店）の再編について
４．経営管理委員および監事の選任について
５．経営管理委員、理事および監事の報酬決定について
６．役員退職慰労金の支給について
７．定款の一部変更について
８．信用事業規程の一部変更について
９．共済規程の一部変更について

10．令和３年度賦課金の賦課方法、徴収時期および徴収方法の決定について
11．令和３年度の農政広報資金の造成ならびに徴収について
12．令和３年産米穀流通対策基金の生産者拠出について

出席総代の皆さまから
活発にご意見いただきました

組合員の皆さまに配布した総代会資料

昨年に引き続き、書面出席を中心とし、消毒、検温、マスクの着用など
新型コロナウイルス感染症防止対策を取り、本総代会を開催いたしました。
出席いただいた総代の皆さま、書面出席にご協力いただいた総代の皆さま、
ありがとうございました。

総代会出席状況
（総代定数 500名）

本人出席 73名
委任状出席 ０名
書面出席 391名

計 464名

◇議長を務めた相川支店管内　高下 章さん

ＪＡ 佐 渡 ・ところ　金井コミュニティセンター

第28回通常総代会資料（総代会参考書類）

協　同　活　動
の

成　果　報　告

特集 第28回 通常総代会 全議案承認される
令和３年５月29日（土） ｜ 会場：金井コミュニティセンター

2



ごあいさつ
経営管理委員会　　会長　永井 　充
この度、５月29日に開催されました第28回通常総代会後の経営管理委員会で会長に再任

されました。改めてその重責を痛感し身の引き締まる思いです。
この３年間を振り返りますと、まずは平成から令和へと大きな時代の節目を迎えました。

令和に発生した新型コロナウイルス感染症は、国内外の経済を混乱させ農畜産物の需要が
減少し、特に主要農産物である米の販売価格への影響が懸念されております。国内でもワ
クチン接種が始まりましたが、今なお収束の見通しはついていない状況です。こうした中、
JA自己改革や経営基盤強化等様々な課題改善に努めて参りました。
これからの３年間も、JAの創造的自己改革『農業所得の増大』『農業生産の拡大』『地域の

活性化』という基本目標に全力で取り組んで参ります。
現在、経済事業部門の収支バランスが崩れており、抜本的な改善が必要です。環境の変化に合わせ、JA自らが変

わっていく事は当然の事と思っていますが、自己改革は、組合員の皆様のご理解がないと前に進む事はできません。
JAの自己改革を通じて、農業・農村、JAを取り巻く難局に立ち向かい、諸課題の解決と日本一安心・安全でおい

しい農産物の島「佐渡」の実現を目指して参ります。
組合員の皆様、尚一層のご支援を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

地域の農地・農業を守り、必要とされるJAを目指す
経営管理委員会　　副会長　石川 秀之
５月29日の通常総代会において経営管理委員に選任、その後の経営管理委員会で副会長

に選任され、会長の補佐役として重責を背負うことになりました石川です。よろしくお願
いいたします。
私は４年前までJA職員で、退職前の約10年間は監査中心の仕事をしていました。JAを取

り巻く経営環境は、農業従事者の高齢化、担い手不足による耕作放棄地増で年々厳しさを増
しています。地域に担い手が少ないのは農業への魅力を感じない事にあります。どうしたら
若者が意欲ある農業者として独立し、効率的・安定的な農業経営ができるようになるかJAと
しても近々な課題です。
地域の農地を守り・生きがいの持てる農業を継承するため、昨年度から地区営農委員会を立上げました。集落

営農化、法人化など地域の特色に合わせた体制作りを推進し、持続可能な農業者の育成にJAとして地域の組合員
と共に一緒に知恵を出していきたいと思っています。
コロナ禍における消費減少で佐渡米の価格下落の懸念、春先のおけさ柿を中心とした果樹の霜被害など、佐渡

における農業の先行きには非常に厳しいものがありますが、組合員・地域の人々から信頼され、必要とされるJA
となるよう努力してまいりますので、ご指導・支援を賜りますようお願い申し上げます。

組合員・地域から信頼される農協を目指して
常勤監事　　織田 照幸
５月29日の通常総代会及び監事会において常勤監事に選任され、責任の重さを痛感し、

日々緊張した思いで過ごしています。
今年度は第９次３カ年計画の最終年度となり、「佐渡らしい持続可能な農業の実現による、

安心して暮らし続けられる地域づくり」という基本方針の実践成果が求められています。
離島という環境の中、人口減少と高齢化が進行し、基幹産業である農業分野でも後継者

不足や就農人口の減少により農業持続の困難さは増大しています。
また、新型コロナ感染の拡大や近年の異常気象など、今まで経験したことがない事態も

起こってきています。
こうした中、佐渡の基幹産業である農業を発展維持するために、農協の役割はますます重要となり、役割を果

たすためには経営の健全性を確保し、組合員・地域の住民から信頼されることが重要であると考えています。
農協の職務執行状況を監査することにより、経営の健全性を確保し、信頼される農協を目指して、微力ではあ

りますが、尽力していきたいと思います。
今後ともご指導とご支援をお願いいたします。
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会員：17名
栽培面積：60アール
出荷期間：６〜８月に新茶を収穫・出荷

お茶倶楽部

　指導会のほか、島外の有名な産地へ視察に行くこともあります。最近は水稲ほ場整備時にその２割を園芸品目
に転作することを求められていて、お茶栽培に興味を持つ方が多いため、積極的にアドバイス等を行っています。

俱楽部があります！

神
かん

蔵
ぞう

 恵
けい

治
じ

さん
倶楽部長の神蔵恵治さんは、吉
井地区で約22アールの茶畑で
「やぶきた」を中心に栽培してい
ます。また、近隣の茶畑を預か
り栽培に取り組むほか、地元の
両津吉井小学校の食育授業に協
力するなど、佐渡番茶の振興に
力を入れています。

　茶の木は６月下旬～７月上旬に、挿し木で増やしていきます。
挿し木から育った茶の木から安定して収穫可能になるまでに６
～７年かかります。
　収穫は６月と８月の２回行い、収穫の１か月前に防除を行い
ます。また、５年ごとに半分くらいの高さまで深刈りし、元気
な枝葉を伸ばすことで50年以上収穫できると言われています。
　収穫した茶葉は同じ吉井地区のJA佐渡お茶加工場で加工し、
佐渡番茶として市場や直売所、島内外ショップなどに出荷・販
売しています。佐渡病院の病院食でも提供されています。

　佐渡番茶はお茶として飲ま
れる以外にも、茶がゆとして
昔から食されていました。最
近では番茶を練りこんだ佐渡
番茶ビスコッティや、食育授
業で児童らが考案した佐渡番
茶プリンなど、新たな楽しみ
方も広がっています。

佐渡の食を支える縁の下の力持ち 
「佐渡番茶」

佐渡のお茶
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旬旬今
月
の

の食材の食材

　 店舗情報  　
夏野菜が続々登場します。
出荷情報はブログをチェック!!
��　詳しくは店頭またはよらんか舎ブログをチェック！→

� 佐渡産野菜はよらんか舎で♪

７月の売れ筋トップ５
１ トマト（露地栽培が出始めます）

２ なす（漬物、炒めもの、みそ汁に！）

３ きゅうり（漬物、サラダ、たたきで！）

４  とうもろこし（夏といえばこれ！）

５  葉物野菜（大葉、モロヘイヤ、空心菜等）▶�ゴールドラッシュ：甘味が強く、加熱することで
さらに甘くなります。みずみずしさも◎

▶��雪の妖精：フルーツコーンと呼ばれるくらい甘い
とうもろこしで、生食できる品種です。

朝に収穫されたとうもろこしが並びます！
おいしい旬をいただきましょう!!

●とうもろこし品種紹介
季節のオススメ特集

低温に弱いので、購入後すぐに野菜室に入れがちですが、
冷暗所で常温保存するか、新聞紙などで包んでから野
菜室に入れておくと美味しさが長持ちします。

保存方法

煮ても焼いても揚げても美味しく食べられる
万能選手です。料理に合わせてなすを使い分
けたり、いつもの料理でも切り方を変えたり
と、料理の幅が広がります。

なす料理選び方
ヘタが色濃く、切り口がきれい
なもの。皮のハリツヤがいいも
のを選ぶと新鮮です。

夏の万能選手『なす』
直売所よらんか舎には色々な品種が出荷されています。
一部の品種を紹介していきます!!

なす
旬：夏

軟肌なす・真仙中長なす 米なす 筑陽なす
皮が柔らかく
漬物に向いて
います。

煮崩れしにくい
ので、煮物や
揚げなす、
田楽がおす
すめ。

大きくなる長なすで、
加熱すると柔らか
くなるので焼き
なす、蒸しなす
がおすすめ。

5



水稲情報

▲LINE 公式アカウントができました！
　アカウント名：JA 佐渡営農情報

営農フェアなどのイベント情報や指導会案内など営農関係の情報を配信！
㊟ LINE アプリから読み込んで下さい

▲水稲情報メール配信サービス
または登録用アドレス
wbmv6348reg@mr.cbz.jp

水稲の生育情報などの
水稲情報を配信！

水稲の高温対策と後期栄養の確保について

　近年、登熟期間の高温やフェーン現象の影響が品質低下の大きな要因となっています。
　昨年のJA佐渡管内主食用コシヒカリ格落ち要因の分析結果では白未熟粒（心白・腹
白・背白・基部未熟）の割合が14.8％で一番高くなっています。白未熟粒の主な発生要
因はいくつかありますが、主な要因は出穂後の高温と栄養不足です。
　これからの対策として、稲の生育状況と併せて天気予報（長期予報も参考に）も確認し、
適期・適量の穂肥を実施することにより高温登熟条件下でもしっかり後期栄養を確保し
ましょう。

 穂肥実施のポイント
　共通
・幼穂の長さを測り出穂前日数を把握する。（穂肥時期判断の為）
・生育診断（草丈・葉色の測定）を行い施用量の判断をする。
・上記に加えて気象予報も活用し、施用時期と施用量を決定する。

※生育診断の詳細については佐渡米カレンダー７月ページをご覧ください。
※長期予報は気象庁のホームページから見ることができます。
※昨年の佐渡コシヒカリの出穂期盛期は８月８日で（平年±0日）でした。

　分施体系
・基本的に出穂期20日前頃に１回目、出穂期12～ 10日前に２回目を実施する。
・１回目の穂肥は施用時期が早すぎると倒伏が助長されるので注意。
・  ２回目の穂肥は後期栄養確保の為、確実に実施。施用時期が遅すぎると玄米タンパク
含有率が高まるので注意。

　全量基肥体系（一発基肥）
・  低地力や施用量を減らした、または早期梅雨明けや猛暑等により葉色が淡くなった場合
　  《葉色素計（SPAD）で30以下・葉色板3.3より薄い》は分施２回目の時期に穂肥施用
が必要になります。
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▲その他園芸情報メール配信サービス
または登録用アドレス
pylq1332reg@mr.cbz.jp

水稲・おけさ柿以外の主だった
園芸品目の技術情報などを配信！

▲おけさ柿情報メール配信サービス
または登録用アドレス
qruq3381reg@mr.cbz.jp

おけさ柿の生育情報
などの情報を配信！

●穂肥の種類と特徴、施用量目安
　※施用量は目安です。基肥の種類、量により変わりますので注意ください。

肥料名 施用量目安
（全窒素含有量） 肥料の特徴

越後の輝き有機50穂肥
（20kg）

2,948円（税込）

8~10kg ／10a
（0.96~1.2kg）

化学窒素の割合が多いので、早め
に吸収されます。
化学窒素量10kgあたり0.57kg。

みらい有機　831
（20kg）

2,563円（税込）

15~20kg ／10a
（1.2kg~1.6kg）

100%有機物由来なので分解吸収
までに時間がかかり、早く施用す
る必要があります。（分解が味好よ
りやや早い）
１回目の穂肥として使用する場合は
出穂23日前頃の施用が目安。２回
目は遅くとも出穂10日前までに散
布してください。

味好２号
（20kg）

3,025円（税込）

15~20kg ／10a
（1.05kg~1.4kg）

100%有機物由来なので分解吸収
までに時間がかかり、早く施用す
る必要があります。
１回目の穂肥として使用する場合は
出穂25日前頃の施用が目安。２回
目は遅くとも出穂12日前までに散
布してください。

「ミネラル三昧」実証ほ場の設置について
　JA佐渡では佐渡産コシヒカリ「特Ａ」復活に向けて、土づくり肥料の施用率向上
と食味向上を目的に、５月より「ミネラル三昧」の特別推進を実施しました。ご協
力ありがとうございました。
　また、未来プロジェクトほ場を展示ほ場とし、「ミネラル三昧 」の効果確認の実証
試験を実施します。対象ほ場には、下図の「ミネラル三昧」ののぼりを設置します
のでお近くをお通りの際には、是非ご覧ください。
　なお、食味値、タンパク値等の試験結果につきましては、別途皆様へご案内します。

今後の指導会実施予定
８月上旬　水管理指導会
８月下旬～９月上旬　刈取り適期指導会

ミネラル三昧
（１袋15kg）
散布時期
出穂30～ 20日前
散布量
10aあたり１～２袋

未来プロジェクトほ場 のぼり
イメージ
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